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 Aos dezesseis dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, na Câmara Municipal de 
Vereadores, às dezenove horas e trinta minutos, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão 
Legislativa Ordinária, com a presença de todos os vereadores e do assessor jurídico. O Presidente 
Volnei Gattermann saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. Inicialmente o 
fez-se um minuto de silêncio em virtude do falecimento do pai do Vereador Valmir. Ata: Foi posta em 
votação a Ata 21/2015, que foi aprovada por unanimidade. Correspondências: Ofício GP n° 167-
03/2015, encaminhando os Balancetes Contábeis referentes ao mês de novembro de dois mil e quinze. 
Convite da Escola Municipal de Ensino Fundamental Ipiranga para participar da solenidade de 
formatura do nono ano, que acontecerá no dia vinte e dois de dezembro de dois mil e quinze, às vinte e 
uma horas na escola. Tribuna: Airton Lansing saudou a todos e disse ter encaminhado duas matérias essa 
noite, duas indicações. Explicou que numa solicita o alargamento da rua atrás dos trilhos do trem, no desvio que é 
usado sempre que há problemas na saída da cidade. Falou que gostaria que fosse feito esse alargamento, uma 
vez que, quando tem enchente, ou como aconteceu recentemente, o vendaval que derrubou postes e 
interrompeu a rodovia principal, os caminhões não conseguem cruzar um pelo outro, dificultando muito o tráfego 
de veículos. Disse ser um acesso que sempre é usado para desviar das enchentes, no qual tem alguns pontos que 
poderia ser aproveitado e levantado a base, eliminando, desta forma, muitos transtornos, porque sem esses 
acessos, só há uma saída, que é por Ano Bom e Linha Harmonia. Comentou que levantando alguns pontos, que 
não são muito extensos, muitas enchentes, que não são tão volumosas, poderiam ter esse acesso alargado e a 
base um pouco levantada, resolveriam com isso o problema. Quanto à outra indicação, que, segundo ele, lhe foi 
solicitada, é referente à ampliação do telhado da capela mortuária do centro, um puxado de dois metros em toda 
a sua extensão frontal, que facilitaria o acesso e a própria manutenção em dias de velório, quando as pessoas 
pudessem se abrigar ou da chuva ou do sol. Disse acreditar que é possível de fazer com pouco custo, melhorando 
esse serviço. Pediu o apoio dos vereadores para aprovar essas indicações, dizendo que gostaria que elas fossem 
feitas. Comentou terem inúmeras indicações há muito tempo nesta Casa, projetos e proposições, porém é difícil 
de acontecerem, sendo que nenhum é tão vultoso em valores. Em relação ao seu pronunciamento da última 
sessão, afirmou ter sentido uma repercussão bastante grande na comunidade pelos dados que foram divulgados. 
Lamentou que a imprensa escrita, que recebe recurso público do município, da Câmara de Vereadores, nunca 
disponibiliza para toda a população esse tipo de informações. Disse que não gosta de falar destas coisas, que 
gostaria de falar sobre coisas boas sempre, desde que fossem atendidos. Salientou nem sempre ser possível falar 
só de coisas boas, pois gostaria, por exemplo, de falar que os vereadores já tivessem aberto mão do recesso do 
primeiro ano de mandato, uma proposição dele com os vereadores Mirno e Odilo; gostaria de falar aos servidores 
municipais que agora, na última sessão do ano, talvez pudessem receber um aumento conforme vão aumentar os 
impostos, mas não foi atendido. Falou que gostaria de também dizer que talvez pudesse ter sido criado o RPPS 
aos servidores, o que beneficiaria eles sem onerar o município e dizer, de repente, que a casa do artesão pudesse 
ter recebido mais ajuda da municipalidade. Comentou que a casa do artesão está se mudando para a estação 
férrea, que precisa de muita reforma. Disse que estão tentando sair do aluguel, mas aquela casa também não 
está em plenas condições de trabalho, sendo que dará muitos custos para eles ou terão de se virar do jeito que 
está e não é um local muito apresentável. Falou saber que não é ele que pode destinar o recurso, mas sugere que 
aproveitem a sobra da Câmara de Vereadores, que vai gerar em torno de trinta mil reais esse ano. Salientou que 
em cima disto quer fazer um esclarecimento, pois escutam outras Câmaras dizer que têm sobra de duzentos, 
trezentos, quinhentos mil reais. Disse que em Colinas, como faz a contabilidade da Prefeitura e da Câmara, 
sempre trabalham com o mínimo necessário na Câmara de Vereadores, não passando, normalmente, de quarenta 
e cinco por cento do valor que teriam direito a receber. Explicou que no ano de dois mil e quinze o orçamento da 
Câmara foi de trezentos e oitenta e um mil reais, enquanto poderiam ter recebido mais de oitocentos mil. Falou 
que não adianta a Câmara ficar segurando esses recursos, enquanto no Executivo está faltando. Salientou querer 



apenas dizer que mesmo com apenas quarenta e cinco por cento do recurso que poderia estar disponível, ainda 
conseguiram devolver recursos no final do exercício. Para finalizar, agradeceu a atual gestão pelo excelente 
trabalho, pela condução dos trabalhos e desejou sucesso a nova mesa diretora que será eleita posteriormente. 
Desejou um feliz e abençoado natal e próspero ano novo a toda a comunidade colinense. Gerson Imhoff saudou a 
todos e agradeceu ao Poder Executivo, em nome da secretaria de obras, pelo início da construção dos quiosques 
na Praça dos Pássaros. Comentou ter sido uma reivindicação sua, vendo a necessidade de oferecer, tanto para 
quem explora comercialmente, quanto para a população que comparece nos eventos, uma melhor infraestrutura 
de atendimento. Falou que os bares, artesanato, floricultura, a partir do momento em que puderem usar esses 
quiosques, vão conseguir oferecer um atendimento de nível ao público cada vez maior nesses eventos de Páscoa, 
Natal, enfim, nesses eventos que acontecem na praça. Novamente agradeceu pelo início das obras e disse 
acreditar que vai ficar a contento. Falou que nesse espaço também deve acontecer, a seu ver, as feiras de 
produtor que hoje ainda engatinham um pouco no município de Colinas, pois já veem em outros que funcionam 
bem essas feiras. Salientou já possuírem várias agroindústrias que funcionam em Colinas e, uma vez pronto esse 
espaço, com incentivo da secretaria da agricultura e da própria população em comprar a ideia de frequentar a 
praça, acredita que com o tempo irá se tornar um bom lugar para comercialização desses produtos, já que são 
produtos naturais, a maioria vindo direto do produtor, a um preço bem acessível. Disse acreditar que com o 
tempo irão conseguir desenvolver bem essa área na praça que é um lugar aprazível de estar, unindo o útil ao 
agradável. Após, falou querer fazer um comentário a respeito do uso da tribuna do colega Airton, na última 
sessão, a respeito das cobranças, principalmente na saúde, agricultura e secretaria de obras. Salientou que todos 
são sabedores que o Brasil passa por uma crise tanto política quanto econômica bem séria, recursos, tanto do 
governo estadual quanto federal, cada vez mais escassos. Sendo assim, acredita que todos os orçamentos dos 
municípios devem estar com déficit, principalmente dos municípios pequenos que dependem muito desses 
recursos vindo de fora, que é o caso de Colinas, o FPM principalmente. Comentou ter levantado alguns dados da 
secretaria da saúde e acha que a coisa não está tão ruim como se pinta. Disse que, para terem uma ideia, tiveram 
agora no ano de dois mil e quinze, em torno de treze mil consultas no posto de saúde, uma média de cinco 
consultas para cada colinense durante o ano, pois são dois mil e quinhentos habitantes. Informou que foram 
feitos mais de mil transportes para fora do município, para consultas em outros hospitais de urgências e 
emergências. Falou que os carros da secretaria da saúde fizeram em dois meses trinta e nove mil quilômetros, 
uma média de mais de dezenove mil quilômetros por mês que foi feito para transporte de pacientes para fora ou 
deslocamento dentro do município. Afirmou serem custos, números impressionantes que o pegaram de surpresa 
também. Falou haver cento e setenta medicamentos disponíveis no posto de saúde, com certeza faltando 
algumas vezes um ou outro, mas o ministério da saúde exige cento e vinte tipos de remédio e o município oferece 
cinquenta a mais. Disse que, se eventualmente falta um ou outro medicamento, pode ser até por causa do 
próprio fornecedor que tenha em falta ou algum outro problema, mas desses cento e vinte, o município tem 
cento e setenta a disposição que, com certeza, é um bom número. Quanto à obras, agricultura, falou que pelo 
que se nota, todos estão sendo atendidos na medida do possível. Disse serem sabedores que estávamos 
enfrentando um período de muita chuva, as estradas estragam, precisam de conserto e manutenção, as máquinas 
estão sempre trabalhando, se eventualmente um ou outro agricultor ficou sem atendimento, talvez seja por uma 
falha de agendamento ou prioridade, não sabe certo, mas lhe foi dito que todos estão sendo atendidos na medida 
do possível. Falou que, inclusive, os incentivos agrícolas que são pagos, para quem conseguiu comprovar com 
nota fiscal, até o final do ano vai ser ressarcido, estes valores já estão empenhados. Afirmou acreditar que vendo 
esses números, como já citou, nenhum lugar é cem por cento. Pediu onde existe cem por cento, onde existe 
excelência, pois não conhece lugar nenhum, dizendo que nem em nossas casas não existe cem por cento, onde 
vivem quatro pessoas e quatro pessoas com ideias totalmente diferentes, nunca se chega a um consenso. 
Salientou que a administração pública está tentando chegar a cem por cento, mas jamais vão conseguir e 
cobranças sempre terão, pois acredita que devem ter. Disse que os números mostram que estão no caminho 
certo. Comentou que terão um incremento de oito e meio por cento para o próximo ano no orçamento de 
retorno de ICMS, isso graças aos incentivos dados pela prefeitura, a obras feitas de terraplanagem, incentivo ao 
aumento de produção. Afirmou que o resultado está vindo gradativamente, pois o resultado não vem de um ano 
para o outro, ele vem aos poucos. Salientou terem feito investimentos há três, quatro anos que agora estão 
começando a dar retorno, sendo que para o ano que vem terão oito e meio por cento, um bom número, segundo 
ele. Falou não existir mais aquela disparidade tão grande entre a produção primária, que sempre é o que puxa 
todo o orçamento do município, que estava em torno de noventa por cento. Acredita que com esse incremento, a 



indústria e o comércio estão começando a reagir também, pois é um bom número, um sinal que a coisa está no 
caminho certo. Dando continuidade, lembrou aos colegas que hoje haverá a eleição da mesa diretora, como o 
colega Airton já falou, para o exercício de dois mil e dezesseis. Informou que há uma chapa composta por ele 
como presidente, o Atair como vice, a Justines como secretária e o Airton como segundo secretário. Desta 
maneira, pediu o apoio de todos para começarem o ano de dois mil e dezesseis com os pés no chão, com o pé 
direto.  Finalizando, desejou a todos os colinenses um feliz natal com todos os seus familiares e um próspero e 
feliz dois mil e dezesseis para todos. Valmir Lagemann saudou a todos e disse querer mais uma vez reforçar o 
agradecimento aos oitenta e sete eleitores que votaram nele, bem como a administração que lhe deu a 
oportunidade de estar nesta Casa como vereador desde o dia primeiro de setembro. Agradeceu a administração 
pelo auxílio de cinco mil reais para melhorias no Centro Comunitário na Linha Ano Bom Alto, que teve um 
investimento de catorze mil reais. Salientou querer agradecer também a secretaria de obras pelo bom trabalho 
que realizaram no calçamento em muitos morros da Linha Ano Bom Alto, mas afirmou que ainda tem muitos 
lugares que devem ter uma atenção especial pelo fato de serem subidas grandes. Pediu ao secretário de obras 
para fazer a limpeza das valetas. Comentou que com a crise no Estado que também atinge o município de Colinas, 
gostaria de ressaltar um pouco o que o colega Airton falou na sessão passada, no dia dois de dezembro, quando 
disse que já é de costume falar de crise em Colinas, ao comentar em reduzir o salário do prefeito, secretários e 
CCs, entretanto, não trouxe nenhuma proposta para melhorar. Afirmou que, como vereadores, foram eleitos para 
ajudar a superar a crise, sendo que o lema é preservar conquistas e conquistar propostas. Por isso, como 
vereador, propôs a reduzir em vinte por cento o salário dos vereadores para o ano de dois mil e dezesseis, pois 
com isso terão mais verbas para trabalhar com as máquinas ou então doar uma parte do salário. Em relação à 
secretaria da saúde, disse que foi falado de coisas ruins, parece que não enxergam as coisas boas, pois como o 
vereador Gerson já falou, hoje há cento e setenta tipos de medicamentos a disposição dos colinenses do posto e 
se ocorrer alguma emergência, nunca é negado o atendimento. Finalizando, desejou a todos um feliz natal e um 
dois mil e dezesseis com muito sucesso. O Presidente Volnei Gattermann, convidou a Vice-presidente da Casa 
para dar continuidade aos trabalhos, podendo assim fazer uso da tribuna. Saudou a todos e disse que acredita ter 
feito um bom mandato. Conforme o vereador Airton já falou, afirmou que irá sobrar um pouco de verbas da 
Câmara de Vereadores. Falou que teve a oportunidade de conseguir fazer expressamente cem por cento da 
aprovação de projetos e indicações com a colaboração dos colegas vereadores. Salientou que irá deixar essa 
presidência bem satisfeito, por ter feito um bom trabalho e desejou um bom trabalho para a próxima presidência. 
Finalizando, desejou um feliz natal e um próspero ano novo a todos. Projetos de Lei: Projeto de Lei n° 060-

03/2015 – Autoriza o Poder Executivo a firmar convênio com a Associação Riograndense de 
Empreendimentos de Assistência Técnica e Extensão Rural – EMATER/RS, e dá outras providências. 
Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 061-03/2015 – Consolida as taxas de isenção de 
licenciamento ambiental, de ATPF e de Licenciamento Ambiental do Município de Colinas para o 
exercício de 2016 e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 062-03/2015 
– Define e fixa valores dos impostos, taxas e tarifas públicas do município de Colinas para o exercício 
de 2016 e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 063-03-03/2015 – 
Autoriza o Poder Executivo a subvencionar despesas decorrentes de arbitragem dos jogos do Clube 
Recreativo Rui Barbosa, e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 064-
03/2015 – Autoriza o Poder Executivo a subvencionar despesas decorrentes de arbitragem dos jogos da 
Sociedade Esportiva e Recreativa Juventude e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. 
Projeto de Lei n° 065-03/2015 – Autoriza a renovação do convênio e contrato com o Consórcio 
Intermunicipal do Vale do Rio Caí – CIS/CAÍ, e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. 
Projeto de Lei n° 066-03/2015 – Autoriza o Poder Executivo a firmar convênio com a Associação 
Franciscana de Assistência à Saúde (Hospital Estrela), e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade. Indicações: Indicação nº 012/2015 – Indica ao Poder Executivo que, através de setor 
competente, estude a viabilidade de alargamento da estrada da Linha Roncador, com levantamento da 
base em seus pontos mais baixos. Aprovado por unanimidade. Indicação n° 013/2015 – Indica ao 
Poder Executivo, que através de setor competente, estude a viabilidade de ampliação do telhado da 
capela mortuária municipal em dois metros por toda a sua extensão frontal. Aprovado por unanimidade. 
Seguindo os trabalhos, foi encaminhada a votação da Mesa Diretora para o exercício de dois mil e 
dezesseis. Foi apresentada chapa única, ficando assim constituída: Presidente: Gerson Luiz Imhoff, 
Vice-Presidente: Atair Lagemann, Secretário: Justines F.G Magagnin e Segundo Secretário: Airton 
Lansing. Feita a votação secreta, foi eleita por unanimidade a chapa única. Após, procedeu a eleição 



das Comissões Permanentes, oportunidade em qufoi  apresentada  chapa  única  e  eleita,  em votação 
secreta, com a maioria absoluta dos votos, ficando assim constituída: Comissão de Justiça e Redação: 
Volnei Gattermann, Ana Cristina Kohler e Airton Lansing; Comissão de Economia, Finanças e 
Orçamentos: Ana Cristina Kohler, Atair Lagemann e Odilo Antônio da Costa; Comissão de Obras e 
Serviços Públicos: Justines F.G Magagnin, Volnei Gattermann e Airton Lansing; Comissão de 
Educação, Saúde, Ação Social e Meio Ambiente: Atair Lagemann, Justines F.G Magagnin e Mirno E. 
Gallas.  Nada mais havendo, o presidente encerrou a sessão às vinte horas e dez minutos e convocou 
próxima sessão para o dia três de fevereiro de dois mil e dezesseis, no mesmo horário e local. Sala das 
Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de Colinas, dezesseis de dezembro de dois mil e quinze. 
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